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Öffentliche Sitzung des Kreistages am 10. Februar 2020 
 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Verabschiedung von Herrn Kreisbrandmeister Carsten Sorg 
  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Der Vorsitzende verabschiedet Herrn Carsten Sorg, der seit dem 01.06.2017 als 
Kreisbrandmeister amtierte. Er bedankt sich bei ihm für die geleistete Arbeit.  

In dieser Zeit habe er sich ein hohes Ansehen u. a. bei den Feuerwehren erarbeitet und 
deshalb lasse ihn man nur ungern gehen. Anschließend überreicht ihm der Vorsitzende 
einen Geschenkkorb. 

Herr Sorg bedankt sich für die Unterstützung in den vergangenen Jahren und die lo-
benden Worte und wünscht dem Landkreis für die Zukunft alles Gute. 
 

2. Genehmigung der Niederschrift über die letzte öffentliche Sitzung des 
Kreistags am 09.12.2019 

  
 Beschluss (ohne förmliche Abstimmung): 

Der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Kreistags am 09.12.2019 wird 
zugestimmt.  

 

3. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen (Re-
gionalbusverkehr) 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Der Vorsitzende berichtet, dass heute keine Entscheidung getroffen werden konnte, 
weil die komplexen Klärungen und Abstimmungen noch nicht abgeschlossen werden 
konnten. Man befindet sich mit der Fa. Klink in Kontakt mit dem Ziel einer einvernehm-
lichen Lösung. Sobald die genannten Klärungen erfolgt sind, werden die zuständigen 
Gremien zeitnah die erforderlichen Entscheidungen treffen.  
 

4. Kreisjugendhilfeausschuss; 
Nachbesetzung bei den stellvertretenden stimmberechtigten Mitgliedern 

  
 Beschluss (einstimmig): 

Der Kreistag bestellt gemäß § 2 Abs. 3 LKJHG i. V. m. der Satzung über das Ju-
gendamt des Landkreises Konstanz Herrn Andreas ZELLER als stellvertretendes 
stimmberechtigtes Mitglied der Jugendverbände in den Kreisjugendhilfe-
ausschuss. 

Die übrige Zusammensetzung des Gremiums wird bestätigt. 
 

5. Schienenstrecke Zürich - Singen - Stuttgart (Gäubahn); 
Antrag der Fraktion der SPD/Resolution 

  
 Beschluss (einstimmig, 1 Enthaltung): 

1. Der Landkreis Konstanz lehnt eine Kappung der Gäubahn in Stuttgart-
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Vaihingen ab. Eine direkte Anbindung an die Landeshauptstadt Stuttgart und 
an den Fernverkehr müssen gewährleistet werden. 

2. Die Landeshauptstadt Stuttgart und der Verband Region Stuttgart werden auf-
gefordert, in Abstimmung mit den berührten Akteuren, bis zur Inbetriebnahme 
der neuen Gäubahnstrecke über den Flughafen eine Lösung zur temporären 
Aufrechterhaltung der Gäubahntrasse bis zum heutigen Hauptbahnhof zu fin-
den. 

3. Eine Kopie der Aufforderung zum Handeln in Sachen Gäubahn werden dem 
Landtag Baden-Württemberg und den Landtagsfraktionen zugestellt. Ebenso 
bekommt die Deutsche Bahn eine Kopie zur Kenntnis. 

 
Hinweis: 

Die Fraktionen der GRÜNEN, der FDP und DIE LINKE haben einen erweiterten Antrag 
eingebracht, dem dann auch einstimmig zugestimmt worden ist. Der Beschluss ent-
spricht diesem erweiterten Antrag. 
 

6. Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gGmbH;  
Konzernabschluss 2018 

  
 Beschluss (einstimmig, 1 Enthaltung): 

Der Kreistag beauftragt den Vertreter des Landkreises in der Gesellschafter-
versammlung der Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gGmbH, folgenden 
Einzelbeschlüssen zuzustimmen: 

1. Der Konzernabschluss 2018 in der vorgelegten Fassung wird festgestellt. 

2. Der Konzernjahresfehlbetrag in Höhe von -2.129.037,22 EUR wird auf neue 
Rechnung vorgetragen. 

3. Der Geschäftsführung wird Entlastung erteilt. 

 

Hinweis: 

Die Kreisräte Burchardt, Häusler und Küttner nahmen wegen Befangenheit weder an 
der Beratung noch an der Beschlussfassung teil. 

 

6.1 Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gGmbH;  
Konzernabschluss 2018 - Entlastung des Aufsichtsrats 

  
 Beschluss (einstimmig, 1 Enthaltung): 

Der Kreistag beauftragt den Vertreter des Landkreises in der Gesellschafter-
versammlung der Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gGmbH, der Entlas-
tung des Aufsichtsrats zuzustimmen. 
 
 
Hinweis: 

Kreisrätin Dr. Kreitmeier sowie die Kreisräte Dr. Both, Burchardt, Häusler, Hoff-
mann, Dr. Geiger, Küttner und Staab nahmen wegen Befangenheit weder an der Be-
ratung noch an der Beschlussfassung teil. 
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7. Berufliche Schulen im Landkreis Konstanz; 
Fachschulen - Erhebung von Schulgeldern 

  
 Beschluss (Mehrheit der Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme, 2 Enthaltungen): 

Auf die Erhebung von Schulgeldern an den Fachschulen in Konstanz, Radolfzell 
und Singen wird ab 01.09.2020 (Schuljahr 2020/21) verzichtet. 

 

8. Kreishaushalt 2019; 
Finanzbericht/Prognose zum 31.12.2019 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Die Mitglieder des Kreistags nehmen den Finanzbericht/die Prognose zum 31.12.2019 
sowie die ergänzenden Ausführungen des Vorsitzenden zur Kenntnis. 

 

9. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt des Landkreises Kon-
stanz; 
Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2020 mit Entscheidung über diverse 
Förderanträge/Empfehlungsbeschlüsse der Fachausschüsse 

  
 ENDBESCHLUSS (einstimmig, 4 Enthaltungen): 

Der Kreistag stimmt der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und dem Stellen-
plan für das Haushaltsjahr 2020 sowie der mittelfristigen Finanzplanung für die 
Jahre 2021 bis 2023 in der sich aus der Beratung – inklusive der Änderungsliste – 
erge-benden Fassung (Hebesatz für die Kreisumlage 31,50 %-Punkte, Kreditauf-
nahme 9.500.000 €, ordentliche Tilgungen von 3.800.000 € und 
Verpflichtungsermäch-tigungen von 9.530.000 € (davon für das Jahr 2020: 
9.530.000 €) zu. 
 
 
EINZELBESCHLÜSSE VOR ENDBESCHLUSS 
 
Beschluss 1 (ANTRAG der GRÜNEN, der FDP und DIE LINKE) – 40 Nein-Stimmen 
gegen 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung - ABLEHNUNG 

Der Hebesatz für die Kreisumlage wird auf 32,5 %-Punkte festgesetzt. 

Beschluss 2 (ANTRAG der GRÜNEN) – Mehrheit der Nein-Stimmen gegen 20 Ja- 
Stimmen, 2 Enthaltungen) - ABLEHNUNG 

Im Haushalt 2020 sollen zusätzlich 200.000 € extra zweckgebunden für die IT- Be-
treuung der Schulen (Sondermittel IT) bereitgestellt werden. Die Gegenfinanzie-
rung erfolgt durch eine entsprechende Erhöhung des Hebesatzes für die Kreisum-
lage (+ 0,05 %). 

Beschluss 3 (36 Ja-Stimmen gegen einige Nein-Stimmen, mehrere Enthaltungen): 

Für eine externe IT-Betreuung an Schulen werden 200.000 € bereitgestellt. Die 
Gegenfinanzierung erfolgt durch eine Erhöhung des Erfahrungsabschlags bei den 
Personalkosten von 4,6 % auf 5 %. 

Beschluss 4 (Mehrheit der Nein-Stimmen gegen 18 Ja-Stimmen, 6 Enthaltungen) - 
ABLEHNUNG 

Bau einer Atemschutzübungsstecke mit Service-Zentrum - die Verwaltung möge 
eine Aufstellung, was genau geplant ist und wie sich die Kosten zusammen-
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setzen, bereitstellen. Bis dahin soll ein Sperrvermerk gesetzt werden. 
10. Bürgerfragestunde 
  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Auf Nachfrage des Vorsitzenden erfolgen keine Wortmeldungen. 

11. Mitteilungen 
  

11.1
. 

Lebensmittelkontrollen im Landkreis Konstanz; 
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Die Mitglieder des Kreistags nehmen die Antwort der Verwaltung auf den Antrag der 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Thema “Lebensmittelkontrollen im Landkreis 
Konstanz” zur Kenntnis. 

 
Hinweis: 

Die Sitzung wurde bei diesem TOP von Kreisrat Burchardt geleitet. 

 

11.2 Sitzungen des Kreistags und der Ausschüsse; 
Anfrage von Kreisrat Grünauer/BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Die Mitglieder des Kreistags nehmen die Antwort der Verwaltung auf den Antrag von 
Kreisrat Grünauer zum Thema “Sitzungen des Kreistags und der Ausschüsse” zur 
Kenntnis. 

 
Hinweis: 

Die Sitzung wurde bei diesem TOP von Kreisrat Burchardt geleitet. 
 

11.3 Beteiligungsbericht 2018 
  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Die Mitglieder des Kreistags nehmen den Beteiligungsbericht 2018 zur Kenntnis. 

 
Hinweis: 

Die Sitzung wurde bei diesem TOP von Kreisrat Burchardt geleitet. 
 

11.4 Landesgemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz (LGVFG); 
Erweiterung der Fördermöglichkeiten für den öffentlichen Verkehr auf dem 
Wasser 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 
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Die Mitglieder des Kreistags nehmen die Mitteilungsvorlage zum Thema “Landes-
gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz/Erweiterung der Fördermöglichkeiten für den 
öffentlichen Verkehr auf dem Wasser” zur Kenntnis. 
 

Hinweis: 

Die Sitzung wurde bei diesem TOP von Kreisrat Burchardt geleitet. 
 

12. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

12.1 Asylbewerber und Flüchtlinge; 
Behandlung der Thematik in den Gremien 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Kreisrat Hoffmann hebt die Bedeutung des Amtes für Migration und Integration für den 
Kreishaushalt hervor. Hier fehlt eine Gesamtübersicht, nachdem die Ansätze über den 
ganzen Haushalt verteilt sind und auch die Zuordnung des Amtes mehrfach gewechselt 
hat. Da sich mehrere Ausschüsse mit dieser Thematik befassen, ist eine solche Über-
sicht auch im laufenden Jahr sehr wichtig, damit allfällige Entscheidungen in Kenntnis 
des ganzen Sachverhalts getroffen werden können. 

Die Fraktion der CDU wird daher beantragen, den TOP „Neubau einer Asylbewerberun-
terkunft in Radolfzell/Kasernenstr.“ in der nächsten Sitzung des Technischen und Um-
weltausschusses abzusetzen und ein gemeinsames Gremium einzusetzen, das sich mit 
dieser Thematik befasst.  

Der Vorsitzende bittet darum, diesen Antrag im Ausschuss einzubringen. 

 

12.2 Konferenz zum Thema "Kreise gestalten Zukunft - 2. Konferenz für Land-
kreise für Klimaschutz; 
Teilnahme eines Vertreters des Landkreises/Berichterstattung im Kreistag 

   
 Beschluss 

Entfällt. 

Kreisrätin Frank teilt mit, dass am 16./17.03.2020 eine Konferenz zum Thema “Kreise 
gestalten Zukunft: 2. Konferenz für Landkreise im Klimaschutz” in Wurzen stattfindet. 
Veranstalter sind das Service- und Kompetenzzentrum Kommunaler Klimaschutz 
(SK:KK) und der Deutsche Landkreistag (DLT). An dieser Konferenz sollte ein Vertreter 
des Landkreises teilnehmen und danach sollte im Kreistag Bericht erstattet werden. 

Der Vorsitzende sagt zu, sich darum zu kümmern. 

 

12.3 Schienenstrecke Konstanz - Allensbach (Radolfzell); 
Sanierung von Bahnübergängen - Einrichtung eines Schienenersatzver-
kehrs (SEV) 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Kreisrat Siegfried Lehmann teilt mit, dass die DB AG auf dem Streckenabschnitt zwi-
schen Allensbach und Radolfzell in der Zeit vom 21. – 26.03. und vom 04. – 18.05.2020 
wegen Bauarbeiten an Bahnschranken einen Schienenersatzverkehr (SEV) einrichten 
wird. Dazu folgende Fragen: 
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 Ist der Schienenersatzverkehr in den genannten Zeiträumen sichergestellt? 

 Welche Taktung ist vorgesehen, welche Busgrößen kommen zum Einsatz? Auf je-
den Fall müssen sowohl der Schüler- als auch der Berufsverkehr abgedeckt sein. 

 Wer ist für die Organisation dieses SEV zuständig und wer übernimmt die Kosten 
dafür? Welchen Einfluss haben die betroffenen Städte und Gemeinden auf diesen 
SEV? 

Der Vorsitzende antwortet, dass man sich erkundigen und die Antworten auf diese 
Fragen nachreichen werde. 

 

12.4 Klimaschutz; 
Besetzung der Stelle für das Klimaschutzmanagement 

  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Kreisrat Staab bittet um rasche Besetzung der vom Kreistag beschlossenen Stelle für 
das Klimaschutzmanagement. 

Der Vorsitzende antwortet, dass vorgesehen ist, die Stellenausschreibung am 
14.02.2020 zu veröffentlichen.  

 

12.5 Festlegung der Höhe der Kreisumlage 
  
 Beschluss: 

Entfällt. 

Kreisrat Staab teilt mit, dass sich die im Kreistag vertretenen Bürgermeister ihrer Ver-
antwortung für den Landkreis voll bewusst sind und diese auch wahrnehmen. Es ist 
daher nicht angemessen, dies insbesondere bei der Festlegung der Höhe des Hebesat-
zes für die Kreisumlage in Abrede zu stellen.  

Im Kreistag gibt es darüber hinaus auch andere Berufs-/Interessengruppen, denen man 
ansonsten ebenfalls nachsagen könnte, dass sie nicht in erster Linie das Wohl des 
Landkreises im Auge haben. 
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